

Dr John Oswalt, Kings, session 20, partie 3

2 Kings 6-8, partie 3

© 2024 John Oswalt et Ted Hildebrandt

Nous parlons du ministère de délivrance d'Élisée alors qu'il délivrait la ville du terrible siège et de la famine qui l'accompagnait. Maintenant, nous avons un autre incident. Une fois de plus, la femme Sunamite est vue.

Encore une fois, je tiens à dire qu'il n'y a rien dans la Bible par hasard. Si c'est ici, Dieu a un dessein là-dedans. Nous avons vu pour la première fois la femme Sunamite dans 2 Rois 4. Nous avons vu dans le chapitre 2 l'introduction au ministère d'Élisée, le positif car il ne faisait plus la source à Jéricho, l'eau n'était plus toxique.

Et puis la destruction des 42 jeunes moqueurs, positifs, négatifs. Puis au chapitre 3, nous avons vu l'histoire de l'attaque de Moab. Et le message plutôt réticent d'Élisée à Joram.

Puis, au début du chapitre 4, nous voyons l'histoire de l'huile de veuve, qui rappelle beaucoup celle d'Élie. Puis, au milieu du chapitre 4, nous avons vu l'histoire de la femme Sunamite. Et vous vous souvenez qu'elle était très impressionnée par lui.

Et elle aménageait une chambre sur le toit de sa maison pour Élisée, chaque fois qu'il passait par là. Et qu'Élisée lui avait promis un fils. Et voilà, le fils est né.

Et puis le fils a apparemment été frappé par une insolation. Et la femme, dans une foi totale, monta sur son âne et partit vers Élisée. Et Élisée réalisa ce qui s'était passé.

Et finalement, la vie du garçon a été restaurée. Il y a un sens dans lequel cette histoire, associée à celle de la veuve, souligne encore une fois la raison d'être de ce ministère. Ce ministère concerne la résurrection d'entre les morts et l'accomplissement de l'impossible. Ce que Baal ne pourrait jamais faire.

Baal ne pourrait jamais apporter une abondance infinie. Baal ne pourrait jamais ressusciter les morts. Yahvé le peut.

Alors voici maintenant, à la fin de ces récits, du chapitre 3 au chapitre 7, les récits du ministère d'Élisée, presque tous positifs, nous avons cette histoire. Je ne pense pas que ce soit accidentel. Élisée avait dit à la femme dont il avait redonné la vie au fils, le voilà, et vous voyez ce bingo dès le début.

C'est à propos de quoi? Partez avec votre famille et restez quelque temps partout où vous le pourrez, car l'Éternel a décrété une famine dans le pays qui durera sept ans.

La femme commença à faire ce que l'homme de Dieu lui avait dit. Elle et sa famille partirent et restèrent sept ans au pays des Philistins.

Il y a deux choses sur lesquelles j'aimerais attirer votre attention. Premièrement, Dieu veillait sur les siens. Au cours de la nature, une famine va survenir.

Dieu a-t-il envoyé la famine ? Je ne pense pas. J'y ai pensé plusieurs fois. Avez-vous ? Une inondation massive de la rivière Ohio a-t-elle été un désastre alors que personne ne vivait dans la vallée de l'Ohio ? Un ouragan a-t-il été un terrible désastre sur la côte du Golfe alors que personne n'y vivait ? Je ne sais pas à quoi ressemblait le monde avant Genèse 3, lorsque les êtres humains ont introduit le péché dans le monde.

Était-ce un monde en parfait équilibre ? Ou y avait-il des cycles ? Donc, Dieu dit qu'une famine approche, et je veux que vous préveniez cette bonne dame. Alors, comment a-t-elle réagi ? Elle a répondu avec foi. Je pense qu'il est assez clair que la famine n'avait pas encore commencé, mais Elisée dit qu'une famine arrive, et elle dit que nous partons d'ici.

Ouah. Ouah. Je veux être ce genre de personne, n'est-ce pas ? Une personne qui, une fois que ce que Dieu dit est clair, dit : je suis en route.

Maintenant, il faut parfois du temps pour comprendre cela. Parce que, d'après mon expérience, ce qu'il a dit a souvent nécessité des bouleversements. Et je témoigne, je n'aime pas les bouleversements.

Alors parfois dans ma vie, j'ai passé beaucoup de temps à dire : « Mon Dieu, est-ce vraiment ce que tu dis ? Encore une fois, je vais témoigner ; il y a eu des moments où j'ai eu des impressions très puissantes et tout à fait fausses. Maintenant, j'ai connu des gens qui disent, oh, je connais immédiatement la voix de Dieu. J'aurais aimé que ce soit vrai pour moi.

Ce n'est pas le cas. Mais néanmoins, en vieillissant, je peux sentir quand il parle. Mais c'est le genre de personne que je veux être.

Je veux être comme elle. Dieu dit, hé, une famine arrive. Vous devez sortir d'ici. Bon, déracine-toi, vas-y.

Allez dans un pays étranger, les Philistins. Pas des amis d'Israël. Elle s'est levée et est partie.

Au bout de sept ans, elle revint du pays des Philistins et alla demander au roi sa maison et ses terres. Vous souvenez-vous quand nous avons parlé de Naboth et de sa vigne ? La terre devait rester dans la famille. Cela n'appartenait pas aux Israélites.

Elle appartenait au Seigneur, et il leur en a donné l'usage. Ainsi, dans cette situation, il semble que lorsque la terre a été abandonnée, elle est devenue une possession royale. Et alors, elle va dire : hé, puis-je récupérer les terres familiales maintenant ? Le roi parlait à Guéhazi.

Attends une minute, attends une minute. Après la débâcle de Naaman, Guéhazi a contracté cette terrible maladie de peau. Cette histoire est-elle peut-être antérieure à l'incident de Naaman ? Et a-t-il été placé ici pour des raisons théologiques ? C'est une possibilité.

Mais une autre possibilité est que Guéhazi ait été guéri. Laissez-moi en parler un instant. Je pense que c'est un élément important dans la prophétie biblique.

Dans la prophétie païenne, le prophète dit ce qui est prédéterminé. C'est peut-être la forme des étoiles ou quelque chose du genre, mais cela va arriver. Cela doit arriver.

La prophétie biblique est différente. La prophétie biblique nous dit ce qui arrivera si. Et cela dépend toujours de nous.

Si vous obéissez aux commandements de Dieu pour la vie ou si vous n'obéissez pas aux commandements de Dieu pour la vie, rien ne doit arriver. C'est assez difficile à comprendre pour certaines personnes. Ainsi, vous obtenez des déclarations très radicales.

Ainsi, on nous dit dans cet incident que Gehazi et sa famille seront lépreux, en nous souvenant de ce que j'ai dit à propos de la maladie de Hansen. C'est ça. Cela va arriver.

Si vous revenez au chapitre 6, verset 27, la lèpre de Naaman s'accrochera à vous et à vos descendants pour toujours. Bingo. Pas de si, pas de et, pas de mais.

Le voilà. Pour toujours. Vous obtenez une déclaration similaire dans Zacharie.

Jérusalem ne tombera plus jamais. Jamais. C'était en 520 avant JC.

Jérusalem tomba de nouveau. Elle est tombée en 70 après JC. Elle tomba en 135 après JC.

Et il est tombé plusieurs fois. Que se passe-t-il? La Bible ment-elle ? Non. En supposant que vous soyez fidèle, que vous respectiez la Parole de Dieu et que vous viviez votre vie pour Lui, Jérusalem ne doit plus jamais tomber.

Je pense que cela fonctionne dans l'autre sens. Guéhazi, tu seras lépreux pour toujours si tu ne te tournes pas vers Dieu avec repentance et foi. Je ne sais pas ce qui s'est passé ici.

Mais je pense qu'il est tout à fait possible qu'en fait Guéhazi ait été guéri. Je pense encore et encore à la déclaration que nous allons rencontrer plus tard dans ce livre, selon laquelle Juda partit en exil à cause des péchés de Manassé. Roi qui a régné pendant 52 ans.

Terrible pécheur. Mais son petit-fils Josias s'est repenti. Mais la Bible dit néanmoins que Dieu a emmené Juda en exil à cause des péchés de Manassé.

J'en dirai plus lorsque nous y serons. Mais je veux juste mettre cela dans votre esprit. Était-il prédéterminé que cela allait arriver quoi qu'il arrive ou non ? Pensez-y.

Mais dans ce cas, je veux vous suggérer la possibilité qu'en réalité Guéhazi se soit repenti. Il a cru et il a été guéri. Alors, qu'est-ce qu'il fait ? Il raconte l'histoire.

Maintenant, c'est intéressant pour moi. Le roi veut avoir une nouvelle réponse au chapitre 8. Le roi dit : parle-moi de toutes les grandes choses qu'Élisée a faites. S'est-il repenti ? Je ne pense pas.

Vous voyez, nous aimons tous entendre des histoires de miracles, n'est-ce pas ? Nous aimons entendre des histoires merveilleuses. Il ne dit pas : parlez-moi de Yahvé, qui a inspiré Élisée à faire ces choses merveilleuses. Il ne veut pas connaître Yahweh.

Il veut en savoir plus sur Élisée. Maintenant, peut-être que je suis méchant. Peut-être, en effet, a-t-il quelque peu changé d'avis.

Je ne sais pas. Mais je ne pense pas. Je pense qu'il s'intéresse juste aux choses passionnantes, aux choses étranges.

Et donc Guéhazi, tout comme Guéhazi racontait au roi comment Élisée avait redonné la vie aux morts, la femme dont le fils Élisée avait ramené à la vie, faisant valoir ici un point, n'est-ce pas ? Je suis venu faire appel au roi pour une maison et un terrain. Guéhazi a dit que c'était la femme, mon seigneur, le roi. C'est son fils, qu'Élisée a ressuscité.

D'après mes calculs, quatre fois. Restauré à la vie, redonné à la vie, redonné à la vie. Pensez-vous qu'ils essaient de faire valoir un point ? Ouais.

Yahvé pourrait-il redonner vie à Israël ? Oui, il le pourrait. Oui, il le pourrait. Ce qu'il a fait pour ce garçon, il pourrait le faire pour son fils, Israël.

Ce qui va se passer ensuite, c'est le mécanisme permettant de détruire le Baalisme. Mais cela n'est pas allé assez loin. Ce que je pense, c'est qu'Israël peut être restauré si quelqu'un se repent et croit.

Il a désigné un fonctionnaire pour s'occuper de son cas et lui a dit de rendre tout ce qui lui appartenait, y compris tous les revenus de ses terres depuis le jour où elle a quitté le pays jusqu'à maintenant. Eh bien, c'est très généreux. Mais où sont la repentance et la foi ? Je ne le vois pas.

Et on ne le verra pas dans les jours à venir. Alors, la question est pour vous et moi, qu'est-ce que Dieu veut restaurer dans votre vie, dans ma vie ? Comment veut-il ramener ce qui a été, ce qui devrait être et ce qui peut être ? Oh, il est le Dieu qui fait des miracles. Ce ne sont pas les miracles d'Élisée, ce sont les miracles de Yahweh.

Et ces miracles sont tout aussi accessibles à vous et à moi aujourd'hui qu'ils ne l'ont jamais été à l'époque. Maintenant, permettez-moi de dire qu'ils ne sont peut-être pas du type visible qu'Élisée et Élisée ont interprété. Ce fut un moment particulier dans l'histoire d'Israël, tout comme le ministère de Jésus fut un moment particulier dans l'histoire de la foi.

Et dans ces moments-là, de grands miracles sont susceptibles de se produire. Mais ce que je veux vous dire, c'est le miracle de la vie nouvelle, le miracle de la vie rachetée, le miracle de la vie ramenée de la mort du péché et de l'enfer. C'est un miracle dont vous et moi disposons chaque jour. Louez son nom.